

# Municipio y Gobierno intervienen Barrio Puerto ante crisis de seguridad

**DELINCUENCIA.** *Familias aseguran que suspendieron festejos navideños por temor. Exigen la erradicación de viviendas irregulares en calle Videla. La instalación de un centro para jóvenes genera tensión con los residentes adultos mayores.*

Marcelo Galindo

marcelo.galindo@diariollanquihue.cl

**“H**oy el Barrio Puerto vive con miedo”. Con esa sentencia, los vecinos de uno de los sectores más antiguos de la capital regional expusieron su situación. La crisis de seguridad alcanzó un nivel crítico: según denunciaron los residentes, muchas familias optaron por no celebrar la Navidad para evitar salir a la calle, mientras los adultos mayores se encierran antes del anochecer debido a los constantes hechos de violencia.

Ante esta demanda social, la delegada presidencial regional, Paulina Muñoz, encabezó una reunión de emergencia junto al alcalde Rodrigo Wainraihgt, la seremi de Seguridad, Patricia Rada, y altos mandos de Carabineros y la PDI. El alcalde Wainraihgt anunció un “diseño unificado” estructurado en tres ejes inmediatos para restablecer la tranquilidad al sector.

La autoridad detalló la fiscalización rigurosa: equipos municipales e inspectores intervendrán los bares y locales

de expendio de alcohol identificados como origen de los focos de incidentes.

## QUERELLAS CRIMINALES

El alcalde también anunció una ofensiva judicial. La Unidad Penal Municipal (UPM) se pondrá al servicio del barrio para presentar querellas criminales contra los imputados y bandas identificadas.

Asimismo, comprometió una interacción directa para mantener un diálogo constante y atender las necesidades diarias que el abandono ha provocado en el histórico sector puertomontino.

Por su parte, la seremi Patricia Rada destacó que se realizarán marchas exploratorias diurnas y nocturnas para relevar los puntos críticos de las laderas, mientras que la Delegación Presidencial comprometió acciones intersectoriales a corto y mediano plazo.

## EL RECLAMO VECINAL

Pese a los anuncios, los dirigentes vecinales manifestaron escepticismo y molestia. En un comunicado público, criticaron la instalación de un centro para jóvenes en calle Pudeto,

dependiente de la Seremi de Desarrollo Social. Según los habitantes, el recinto ha traído peleas, gritos y consumo de drogas a una zona habitada mayoritariamente por adultos mayores.

“La ayuda social sin seguridad destruye barrios completos. No se puede hablar de dignidad cuando las personas viven encerradas por miedo a morir en la calle”, declararon los dirigentes, quienes exigen el retiro inmediato de dicho dispositivo y la instalación de un Retén Móvil de Carabineros las 24 horas.

A esto se suma la proliferación irregular de viviendas en las laderas de calle Videla y los pasajes Angelmó y Martí. Estos puntos son señalados como focos de incivilidades que, aseguran, las autoridades conocen hace años sin haber tomado medidas definitivas.

El general de Carabineros, Jorge Valdivia, jefe de la Zona Los Lagos, comprometió la implementación de los nuevos planes preventivos de forma pronta. Sin embargo, para los habitantes del Barrio Puerto, el tiempo de las reuniones ya se agotó. **CG**